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ACTA DEL PLENO DE LA JUNTA MUNICIPAL ACTUR-REY FERNANDO

En la Inmortal Ciudad de Zaragoza, a las 19,00 horas del día nueve de julio de dos mil veinte, previa
convocatoria al efecto, se celebra sesión ordinaria del Pleno de la JUNTA MUNICIPAL ACTUR-REY
FERNANDO del Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza, en el Salón de Actos del Centro Cívico Río Ebro,
Edificio Fernández Ordoñez, sito en Avenida María Zambrano, 56, bajo la Presidencia de D. Fernando
Rivarés Egeo, Concejal-Presidente de la Junta Municipal; y con la asistencia de los vocales del PP, PSOE,
ZEC, C's y Podemos-Equo, que a continuación se reseñan; con la presencia de la funcionaria administrativa
adscrita a la sede de la Junta, actuando como Secretaria.

Presidente:
D. Fernando Rivarés Esco

Vicepresidenta :

Dña. María José Calderón Aguirado (Podemos-Equo)

Vocales:

Dña. Josefina Peña Rodrigo (ZEC)
D. Alberto Arregui Jiménez (C ’s)
D. José Ángel Bolea Escartín (C’s)
Dña. Vanessa Munilla Murillo (PP)
D. Guillermo Campo Pomar (PP)
D. Luis Francisco Rico Lacasa (PSOE)
D. José Manuel Alcubierre Cabria (PSOE)
Dña. M.’ José Morte Andía (PSOE)

Representantes de Asociaciones de Vecinos:
AVV Parque Goya
AVV Puente de Santiago
AVV San Andrés

Representantes de grupos de entidades:
Por el wpo de Asociaciones de Mayores: Asociación de Mayores de Actur

Excusan su asistencia:

D. Virginia Lacueva Apuntaté
AVV Kasán

AVV Actur-Rey Fernando
AVV del Actur - AVEACTUR

Secretaria:
Felicidad Pinilla Langa

Asisten a la sesión en calidad de invitados: Representantes de Policía Local, Sector 1; Centro de
Convivencia de Mayores Rey Fernando; Asociación Literaria Rey Fernando de Aragón; Cesaraugusta
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F.S.F.; y otras personas en calidad de vecinos del Distrito, entre ellos: Plataforma Solidaria Actur – Parque
Goya.

A continuación, constituido el Pleno con la mayoría necesaria y con los requisitos formales exigibles,
el Presidente declara abierta la sesión para tratar el siguiente orden del día:

1 .- Aprobación, si procede, del acta de la sesión de fecha la de febrero de 2020

2.- Informe del Presidente y de los Coordinadores de las Comisiones de Trabajo.

3.- Cesión de espacio de entidades del Distrito.

4.- Presupuestos Participativos de actividades de la Junta Municipal 2020

5.- Bases de subvenciones Junta Municipal Actur-Rey Fernando 2020:
. Asociaciones de Vecinos
. Entidades Ciudadanas

. AMPAS

. Comisiones de Festejos

6.- Programación cultural ACTUREA verano.

Sugerencias y preguntas de los miembros del Pleno

1} Aprobación, si lrocede, del acta de la sesión de fecha la de febrero de 2020.

La vocal Dña. Josefina Peña tomó la palabra para comentar que en su opinión la convocatoria se había
mandado con demasiada prisa, y solicitó que se envíe con más tiempo.

Seguidamente el acta fue aprobada por unanimidad de los miembros del Pleno asistentes.

2.- Informe del Presidente y de los Coordinadores de las Comisiones de Trabajo:

2.1.- Informe del Presidente

El Presidente explica que la relación de gestiones realizadas desde el Pleno anterior no se lee para agilizar
la sesión, pero se ha enviado a los miembros del Pleno con la convocatoria. Se incluye en acta a
continuación:

Dar cuenta de la conformidad a la justificación de subvenciones Junta Municipal Actur-Rey Fernando
2019, presentada por las entidades siguiente:

Convocatoria Asociaciones de Vecinos 20 19 :

-AVV ACTUR-REY FERNANDO (0780034/ 19)
-AVV DEL ACTUR – AVEACTUR (0843796/ 19)
-AW PUENTE DE SANTIAGO ACTUR (09 10063/19)
-AVV PARQUE GOYA (09082 1/19)
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-AVV KAS AN (0784140/ 19)

Convocatoria Ampas 2019 :

-AMPA LA FRAGUA DEL IES PARQUE GOYA (0902501/19)
-AMPA ESCUELA INFANTIL MARÍA URREA (08 17360/ 19)
-AMPA CPEE JEAN PIAGET (0799708/ 19)
-AMPA COLEGIO CRISTO REY (0890373/19)
-AMPA IES TIEMPOS MODERNOS (0902366/2019)
-AMPA ESCUELA INFANTIL LOS VIENTOS (0905756/ 19)
- AMPA RONDA NORTE CEIP CATALINA DE ARAGON (09083 15/19)
- AMPA ILDEFONSO MANUEL GIL CEIP CORTES ARAGON (0909520/ 19)
-AMPA CEIP PARQUE GOYA (08158 19/ 19)
-,AMPA CEIP AGUSTINA DE ARAGON (0847766/19)
-AMPA IES MIGUEL DE MOLINOS (0902635/19)
-AMPA CEIP HERMANOS MARX (0878180/ 19)

Convocatoria Entidades Ciudadanas 2019 :

-SAN FERNANDO CLUB DEPORTIVO (0880930/19)
-ASOCIACIÓN ENGLISH AND FRIENDS (0863037/19)
-ASOCIACIÓN DE MUJERES Y VECINAS ACTUR-BOIRA (0848028/19)
-A.D. CLUB AJEDREZ ACTUR-REY FERNANDO (0840272/19)
-ASOC.ARAG.ESCLEROSIS AMIOTROFICA (0890446/ 19)
-A. AMIGAS DEL TEATRO MAYORES ACTUR (0910100/ 19)
-A.CASA DE ANDALUCIA EN ZARAGOZA (0902806/ 19)
-A.ARAG.FIBROSIS QUISTICA (0875425/19)
-OS ANDAR[NES DE ARAGON (0825874/19)
-CLUB DEP.ACTUR-PABLO IGLESIAS (0902930/ 19)
-ASOC.MUSICAL CLUB SOCIAL EMP MUNICIPALES (0908181/19)
-A.FAMILIARES AUTISMO ARAGON (0910943/19)
-KAIROS (0855964/19)

Dar cuenta de autorización de reservas de espacio:

-CENTRO NATACION HELIOS reserva de espacio para personas con movilidad reducida en Avda.
José Atarés, 1 (1348270/2019)
-DIA, S. A. reserva espacio horario carga y descarga en Valero Ripol Urbano, 6 (ref. 78) (1326550/2019)
-DIA, S. A. reserva espacio horario carga y descarga en María Zayas Sotomayor, 9 (ref. 1069)
(0552480/ 19)
-DIA, S. A. reserva espacio horario carga y descarga en María Zayas Sotomayor, 9 (ref. 1069)
(0553242/19)
-ARRENDAMIENTOS URBANOS, VUPG,S.L. Reserva espacio obras calle El Globo, 9-13
(0248002/20)
-LINEAS, TENDIDOS E INSTALACIONES, SL. Reserva espacio
(006 1 1 60/20)

obras en calle Coloso sn

Dar cuenta de denegación de reservas de espacio:
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Corporación Alimentaria Guisona. Reserva espacio obras en calle Adolfo Aznar, n.'’ 15 (1269303/20)

Dar cuenta de informes recibidos de diversos servicios u otros organismos.

Servicio de Administración de Suelo y Vivienda:
-Poniendo en conocimiento al Gobierno de Aragón de partida presupuestaria de 15000 € para proyecto CC
Parque Goya y solitando mutación demanial en favor municipal de parcela S2 del Plan Parcial Actur 5: EC-
EE-A.5.02 para el Centro Cívico (492772/ 18)

Policía Local – Unidad de apoyo operativo :
- Informe sober molestias por botellón y vandalismo entorno calle María Pineda y salida discoteca
Supernova indicando que se han realizado denuncias y que se han corregido infracciones (1527306/20).

Consejería de Acción Social y Familia:
- Moción terminología limitaciones en la actividad (3 1 - 1/20 0174522/20)

Zaragoza Deporte Municipal SAU
- Convenio de colaboración Zaragoza Deporte, Junta Municipal Actur-Rey Fernando y AVV Parque Goya
para la gestión de Instalación de Pump Track del Parque Goya.
- Informe iluminación Parque Juegos Tradicionales Aragoneses, indicando falta de consolidación del uso
(0732067/2013)

Limpieza Pública
- Informe sobre eliminación barra metálica en Vicente Aleixandre 16, indicando que se ha procedido a
quitar las sujecciones, y se ha dado parte a FCC SA para que cambien dichos modelos de recipientes.
( 1527490/ 19)

Servicio de Inspección – Sección Técnica de EdifIcación
- Informe sobre acondicionamiento de solar como aparcamiento A.16.2 situado entre Avenidas Gómez de
Avellaneda y María Zambrano ( 1527526/ 19)

Servicio de Movilidad Urbana

- Informe sobre acondicionamiento de solar como aparcamiento A.16.2 situado entre Avenidas Gómez de
Avellaneda y María Zambrano (1527526/ 19)

Servicio Administrativo de Cultura y Turismo
- Acuerdo del Gobierno de Zaragoza asignando denominación de ABOGADOS DEL TURNO DE OFICIO
a una calle entre Av. José Atarés y Andador Berta Cáceres (0365237/2020)

Centro Comercial Gran Casa

- Informe sobre cambio de terminología en aparcamientos para personas con movilidad reducida
(01 74522/20)

Dar cuenta de escritos derivados del Pleno y otros asuntos:

Al Centro Comercial Gran Casa :

- Solicitud cambio de terminología en aparcamientos para personas con movilidad reducida (0174522/20)

A la Consejería de Acción Social y Familia:

4



Q 4p_r99oza

- Solicitud cambio de terminología en aparcamientos para personas con movilidad reducida (0174522/20)

A la Consejería de Participación y relación con los Ciudadanos :
- Solicitud trámites para mutación demanial con transferencia de titularidad, de la parcela S-2 Plan Parcial
Actur 5, para construcción de Centro Cívico Parque Goya (0174558/20)
- Solicitud de limpieza y desinfección por ratas de un solar perteneciente, al parecer, a Olmeda, en zona de
unifamiliares; tiene cerca los huertos y el descampado que va a Salvador Allende (correo 20/5/20
consejeriaparticipacion@zaragoza.es saludpublica@zaragoza.es )

A la Consejería de Urbanismo y Equipamientos :
- Solicitud trámites para mutación demanial con transferencia de titularidad, de la parcela S-2 Plan Parcial
Actur 5, para construcción de Centro Cívico Parque Goya (0174558/20)

A la Consejería de Economía, Innovación y Empleo :
- Moción sobre replantear el presupuesto en ayudas y subvenciones sociales y culturales para continuar su
función social y cultural en Zaragoza (0174485/20)

Al Area de Servicios Públicos y Movilidad:
- Solicitud de no suprimir parada 1203 (L29) situada junto a la MAZ ; y en su lugar suprimir otra próxima
(S- E 23/20)

Al Servicio de Movilidad Urbana.

- Retirada de vallas metálicas junto a contenedores de calle Clara Campoamor, al igual de los de calle
Vicente Aleixandre (0253850/20)
- Instalación de las marquesinas de autobús que faltan en Avenida Ranillas, frente n.'’ 63 Palacio de
Congresos y frente zona de hostelería en parque de la Expo, junto Puente Tercer Milenio (correo 5/6/20
senalizacionzgz@gmail.com y 0544304/20)
- Solicitud de detectores de vehículos en semáforos de Paseo Pintores y Avenida de Ranillas ( correos
4/6/20 cjmedioambienteymovilidad@zaragoza.es y 0544365/20)
- Solicitud de pulsadores para peatones en semáforos de Avenida de Ranillas (correo 4/6/20
cjmedioambienteymovilidad@zaragoza.es y 0544353/20)

A la Policia Local:

- Refuerzo de vigilancia en la puerta principal de Gran Casa, en horas punta, por atascos, (correo 4/6/20
plz-sector 1 @zaragoza.es y 0544382/20)

Al Servicio de Parques y Jardines
- Reposición árboles muertos en Parque Goya, calles Pierre Gassier y El Sueño (correo 5/6/20
parques>’jardiltes(.a:zaragoza.es y 0544328/20)

A la Consejería de Infraestructuras, Vivienda y Medio Ambiente
- Trasladando necesidad de reparación de catas realizadas con la instación del tranvía en las bocacalles de
acceden a Avenidas Gómez de Avellaneda y María Zambrano, por molestias sillas ruedas y personas con
andadores (correo 5/6/20 consejeriainfravvma@zaragoza.es y 05443 12/20)
- Trasladando necesidad de arreglo de vallas metálicas verdes en calle Majas de Goya, de protección de
paso del tranvía (correo 5/6/20 consqjeriainfravvma@zaragoza.es1y 0544247/20)

A la Coordinadora del Area de Vicealcaldía, Cultura y Proyección Exterior y a la Concejala Delegada de
Igualdad
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- Trasladando propuesta de adopción de lenguaje inclusivo en la denominación de la nueva calle dedicada
al TURNO DE OFICIO (0365237/20)

Seguidamente informó de algunos temas que consideró de especial interés. Entre ellos:

- Acondicionamiento del solar entre las Avenidas María Zambrano y Gómez de Avellaneda Explicó que
no se ha puesto la tierra del belén como se había comentado anteriormente, sino que se ha informado a la
Junta del coste de la actuación, 70.000 € más IVA. Indicó que va a pedir que se haga por parte del
Ayuntamiento para convertirlo en aparcamiento.

- Comisiones Monográficas. Manifestó que la Junta no debería pedir obras ocasionales o puntuales, sino
que se debería hacer un mapeo de los solares públicos o privados, sin vallas. La Comisión de Urbanismo
podía convocar una sesion monográfica para después trasladar lo que se quiere hacer al Ayuntamiento. De
igual forma con la cuestión de la movilidad: desde las paradas de la línea 35 hasta la no supresión de la
parada de la L 29 junto a la MAZ; teniendo en cuenta que en febrero/marzo se empezarán a definir las
nuevas líneas de bus. El Coordinador de la Comisión de Urbanismo, Movilidad y Servicios Públicos se
mostró de acuerdo.

- Solar para el Centro Cívico de Parque Goya Indicó que el Gobierno de Aragón se encuentra tramitando la
cesión del solar al Ayuntamiento y que hay que estar vigilantes para que haya consignación suficiente hasta
2023. En este sentido ampliaron algunos detalles el Coordinador de la Comisión de Urbanismo y el
Presidente de la AVV Parque Goya.

- Plantación en alcorques. Se va a poner en marcha un plan de relleno de alcorques que incluye el Distrito
del Actur. El Presidente planteó hacer una lista y solicitar que se duplique el espacio de los alcorques para
que los árboles tengan más protección.

2.2.- Informe del las Comisiones

Dña. María José Calderón, comentó que a partir de septiembre retomará la actividad de la Comisión de
Medio Ambiente, cree que hay mucha gente entendida y aprenderá de todos.

El Concejal-Presidente añadió que ha hablado con la Comisión de Infancia y con la Comisión de Acción
Social, para hacer un planteamiento teórico global de las necesidades del Disitrito después del verano, pues
va a haber problemas. Un plan para complementar la política de servicios sociales del Ayuntamiento,
quiere llegar a los que antes de la pandemia no tenían problemas económicos y no saben donde acudir.
Añadió que con este fin se convocó a las AMPAs a una reunión pero no hubo respuesta.

3.- Cesión de espacio de entidades del Distrito.

El Presidente informó de la cesión del antiguo despacho del Presidente para uso del personal del Proyecto
de Acción Social: PRIDES; también del espacio de al lado cuando lo necesiten para los niños.

También ofreció a las entidades vecinales la posibilidad de utilizar, tras su limpieza y desinfección
correspondiente, las estanterías de la antigua biblioteca que se encuentran en el espacio de la oficina de la
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Junta Municipal. Las entidades asistentes agradecieron el ofrecimiento pero manifestaron no necesitarlo en
este momento.

4.- Presupuestos Participativos de actividades de la Junta Municipal 2020 (se incluye en acta
anexo 1, de 1 página)
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El Presidente comentó que se ha pensado destinar el 25%, de la consignación de la partida de gastos y
actividades. También dijo que se podría sumar la partida de Subvenciones a Comisiones de Festejos si no
había solicitudes. Explicó que las bases de subvención a CCFF de este año incluyen la necesidad de que
alguna actividad vaya destinada a paliar los efectos de la COVID-19 (además de ajustarse a las medidas de
seguridad relativas a distancias, uso de mascarillas, etc.). Esto va a llevar a que surjan problemas para
hacer las Fiestas del Distrito. Por lo que, si no hay solicitud de la Comisión de Festejos se iniciarían
gestiones para destinar el importe de esa partida a la de actividades de la Junta Municipal (solicitar
modificación presupuestaria).

En cuanto a los criterios de baremación de los presupuestos participativos de 2020, comentó que ha habido
algún cambio respecto a las de otros años y consultó a los miembros del Pleno si estaban de acuerdo con
ellos. D. Guillermo Campo se mostró conforme con lo expuesto y propuso incluir una baremación más
objetiva el próximo año. Los demás vocales estuvieron también de acuerdo. La información sobre el
proceso se enviará a todas las entidades ciudadanas del Distrito. Las fechas previstas son:

Presentación de proyectos hasta el 11 de septiembre, viernes (por correo electrónico).
Asamblea Abierta, 14 de septiembre, lunes.
Reunión de valoración de vocales, 15 de septiembre, lunes.
Pleno de la Junta Municipal, 17 de septiembre, jueves (adjuntando con la convocatoria del
propuesta de concesión de presupuestos participativos)

Pleno:

5.- Bases de subvenciones Junta Municipal Actur-Rey Fernando 2020: Asociaciones de
Vecinos, Entidades Ciudadanas, AMPAS y Comisiones de Festejos.

El Presidente informó que en pocos días se van a publicar las bases de subvenciones de la Junta Municipal.
Explicó que en esta ocasión la solicitud se tiene que presentar mediante registro electrónico, las entidades
tienen que obtener la firma electrónica para realizar solicitudes a la administración, con carácter general.
En el caso de que no sea así deben ponerse en contacto con la Junta Municipal para solicitar cita previa.

6.- Programación cultural ACTUREA verano (se incluye en acta anexo 2, de 1 página).

El Presidente explicó que al igual que se hizo en Navidad, se va a realizar una programación de verano en
el Distrito, en colaboración con el Centro Cívico Río Ebro; e informó de los diversos actos y talleres en la
zona de Actur y de Parque Goya. Explicó también que los artistas lo estában pasando fatal y que, aún así,
habían hecho ofertas: hay que apoyarles. Enseguida se enviará la información disponible a todas las
entidades ciudadanas del Distrito para que se vaya conociendo el programa y más adelante se ampliará con
más detalle.
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Sugerencias y preguntas de los miembros del Pleno

El representante de la AVV Puente de Santiago preguntó por el espacio de la chopera:

El Concejal-Presidente manifiestó que la pista de parkour estará hecha en Navidad, si la situación de
COVID lo permite. También respecto a algún comentario sobre la realización de un posible anfiteatro
alrededor de la cancha de baloncesto indicó que se podía valorar.

También el Concejal-Presidente explicó que entre la pista de parkour y el colegio existe un espacio de
suelo libre, donde los vecinos van a pedir que se construya una residencia de mayores.

La representante de la Asociación de Mayores Rey Fernando consultó por la apertura del Centro de
Mayores. El Presidente informó que para su apertura se necesita el conforme del Servicio de Prevención,
por la COVID-19. En cuanto a la Biblioteca cree que no se abrirá hasta que se vea como va el tema, en
septiembre.

Seguidamente, previa petición al Presidente tomó la palabra una representante de la Plataforma Solidaria
Actur-Parque Goya. Comentó que el transporte al Hospital es malo y pidió una solución. Por otro lado,
consultó si el Distrito podía facilitar ordenadores para los Institutos. El Presidente agradeció la labor de la
Plataforma Solidaria, y les indicó que sus peticiones se podían ver en esos grupos de trabajo que antes ha
comentado. Añadió que, además, también hay que tener en cuenta lo que en este sentido está haciendo el
Gobierno de Aragón y el Ayuntamiento para coordinarse. Les animó a llevar las propuestas a la Comisión
para su estudio.

Dña. María José Morte, explicó que ya está en marcha un proyecto de movilidad de la Margen Izquierda,
para comunicar todo desde Parque Goya. Y añadió que la Plataforma estaba haciendo un buen trabajo en el
Distrito. El Presidente también comentó que el proyecto de la fusión de líneas de bus presentado por Dña.
María José Morte, reduciría a la mitad el tiempo de espera.

Dña. Josefina Peña, comentó que en el Centro de Salud Parque Goya había pedido batas. El Presidente
indicó que si es necesario se pondrá en contacto con el Centro de Salud 1 para solucionarlo.

Seguidamente, finalizado el orden del día, sin más asuntos que tratar, siendo las 21,00 horas del día en
principio señalado, el Sr. Presidente levantó la sesión.

I.C. de Zaragoza, a 9 de julio de 2020

EL CONCEJAL-PRESIDENTE DE LA
JUNTA MUNICIPAL ACTLIR–REY FERNANDO

4~gXgg©za
11::1711:lf¿:ANMDO
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Criterios de Baremación sin puntuación definida para Presupuestos

Participativos de la Junta de Distrito ACTUR-Parque Goya.

A) Se valorará el valor social y/o cultural del proyecto y la capacidad

transformadora del distrito.

B) Se valorará a colaboración de la entidad que lo presenta con otras entidades del

distrito o el tejido comercial del barrio y el trabajo con otros agentes sociales

del distrito.

C) Se valorará que contengan valores educativos, de integración y diversidad, de

igualdad de genero y medioambientales, de apoyo a la infancia o de renovación

urbana con criterios de sostenibilidad.

D) Los Proyectos deberán obligatoriamente incluir actividades que vayan

destinados a paliar, o reducir los efectos negativos o las situaciones

desfavorables generadas por la pandemia del Covid-19, teniendo en

consideración que vayan destinados a favorecer a sectores de población más

desfavorecidos o vulnerables

E) Se valorará la implicación de jóvenes vecinos y vecinas.

F) Se valorará la cantidad de publico potencial al que puede ir dirigido, o verse

afectada, por el Proyecto presentado.

G) Es obligatoria la presentación posterior de una memoria de ejecución y

resultados (se podrá solicitar ayuda a la Junta para su elaboración).

H) Se valorará la vocación y voluntad de continuidad y evolución de los proyectos

presentados, y su efecto en la mejora del distrito en ediciones consecutivas

1) Las actividades que se desarrollen se realizarán SIEMPRE cumpliendo con la

normativa vigente relativa a medidas sanitarias y de seguridad referidas a la

protección frente al Covid- 19.

La comisión de valoración estará compuesta por los once miembros de la Junta.
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